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人
を
つ
な
ぐ
、
ま
ち
を
つ
な
ぐ
、

　
　
未
来
を
支
え
る

近
江
鉄
道

　
「
地
域
を
支
え
て
き
た
近
江
鉄
道
線
を
守
り
た

い
」
と
の
思
い
は
、
本
市
だ
け
で
な
く
ほ
か
の
沿

線
市
町
も
同
じ
で
す
。
令
和
元
年
11
月
に
、
県
と

沿
線
市
町
（
５
市
５
町
）
に
加
え
て
、
教
育
、
福

祉
の
関
係
者
や
学
識
者
を
交
え
た
近
江
鉄
道
沿
線

地
域
公
共
交
通
再
生
協
議
会
（
法
定
協
議
会
）
を

設
置
し
ま
し
た
。
法
定
協
議
会
で
議
論
を
重
ね
た

結
果
、
ま
ち
づ
く
り
や
暮
ら
し
に
と
っ
て
近
江
鉄

道
線
を
廃
線
に
す
る
よ
り
も
、
国
や
自
治
体
が
支

援
し
、
存
続
さ
せ
て
い
く
方
が
効
果
的
で
あ
る
と

の
結
論
が
出
さ
れ
ま
し
た
。

　

こ
の
結
論
を
受
け
て
、
令
和
６
年
４
月
か
ら

近
江
鉄
道
は
、
公
有
民
営
方
式
に
よ
る
上
下
分

離
の
運
行
形
態
へ
移
行
す
る
こ
と
が
決
定
し
ま

し
た
。
昨
年
12
月
は
、
移
行
に
向
け
て
、
鉄
道
の

運
行
に
必
要
な
資
産
の
管
理
運
営
を
行
う
「
一

般
社
団
法
人
近
江
鉄
道
線
管
理
機
構
」
を
設
立
。

現
在
、
法
定
協
議
会
で
は
近
江
鉄
道
線
の
安
全

運
行
や
サ
ー
ビ
ス
の
向
上
に
向
け
て
、
さ
ま
ざ

ま
な
検
討
を
重
ね
て
い
ま
す
。

　本市をはじめ東近江地域の発展は、近江鉄道線
とともにあったといっても過言ではありません。
　近江鉄道線管理機構の代表として、重要な責任
を担うことに気持ちが引き締まる思いです。
　安全管理を徹底し、乗って楽しく、便利な鉄道
として皆さんに末永く近江鉄道を利用していただ
けるよう、さまざまな工夫や挑戦を重ねていかな
ければならないと考えています。
　皆さんのご理解とご支援をよ
ろしくお願いします。

　本市をはじめ、県の東部地域50万人の暮らしを支えてきた近江鉄道。120年以
上にわたって、日常生活に欠かせない移動手段として、またまちづくりや地域経
済の基盤として重要な役割を担ってきました。
　今、近江鉄道の存続に向けた「新しい仕組みづくり」が動き出しています。近
江鉄道の未来について、皆さんと一緒に考えましょう。

　

現
在
、
全
国
の
地
方
鉄
道
の
多
く
は
大
変
厳

し
い
状
況
に
置
か
れ
て
い
ま
す
。
鉄
道
会
社
で

は
運
行
本
数
を
減
ら
す
な
ど
、
経
費
削
減
の
一

方
、
利
用
増
に
向
け
さ
ま
ざ
ま
な
対
策
を
し
て

い
ま
す
が
、
コ
ロ
ナ
禍
が
追
い
打
ち
を
か
け
、

廃
線
の
危
機
が
迫
る
路
線
も
あ
り
ま
す
。
こ

の
こ
と
は
、
本
市
を
走
る
近
江
鉄
道
も
例
外
で

は
あ
り
ま
せ
ん
。
年
間
の
利
用
者
数
（
輸
送
人

員
）
は
、
昭
和
42
年
度
の
約
１
，
１
２
６
万
人

を
ピ
ー
ク
に
毎
年
減
り
続
け
、
平
成
14
年
度
に

約
３
６
９
万
人
ま
で
落
ち
込
み
ま
し
た
。
そ
の

後
、
令
和
元
年
度
に
は
、
約
４
７
５
万
人
と
回

復
の
兆
し
を
見
せ
ま
し
た
が
、
令
和
２
年
度
に

は
、
コ
ロ
ナ
禍
の
影
響
で
約
３
６
９
万
人
ま
で

減
少
し
先
行
き
は
厳
し
い
状
況
で
す
。

近
江
鉄
道
線
の
再
生
に
向
け
て

減
少
す
る
鉄
道
利
用
者

一般社団法人近江鉄道線管理機構

代表理事

南川　喜代和 （東近江市副市長）

近江鉄道線は
東近江市の未来を担う生命線

昨年12月27日に、県と沿線市町で組織する一般社団
法人近江鉄道線管理機構の設立総会が行われました。

　

近
江
鉄
道
線
存
廃
の
議
論
で
は
、
教
育
、

福
祉
、
医
療
、
商
工
業
、
観
光
な
ど
の
分
野

で
必
要
と
な
る
コ
ス
ト
を
算
出
し
、
そ
の
影

響
を
考
え
る
「
ク
ロ
ス
セ
ク
タ
ー
効
果
」
と

い
う
考
え
方
を
取
り
入
れ
ま
し
た
。
そ
の
結

果
、
廃
線
に
し
た
場
合
に
必
要
な
費
用
は
最

大
で
年
間
約
55
億
円
に
も
な
る
こ
と
が
明
ら

か
に
な
り
ま
し
た
。

　

こ
の
議
論
で
、
近
江
鉄
道
が
通
勤
・
通
学
・

業
務
・
買
物
・
交
流
な
ど
地
域
の
人
々
の
活

動
を
支
え
て
い
る
こ
と
、
そ
し
て
、
近
江
鉄

道
線
を
廃
線
に
し
て
別
の
移
動
手
段
に
置
き

換
え
る
よ
り
も
、
存
続
し
て
活
用
す
る
方
が

効
率
的
で
あ
り
、
社
会
的
に
も
望
ま
し
い
こ

と
が
明
確
と
な
り
ま
し
た
。

　

上
下
分
離
と
い
う
方
法
で
近
江
鉄
道
線
の

存
続
を
行
い
、
こ
れ
ま
で
以
上
に
地
域
の
皆

さ
ん
の
生
活
を
支
え
る
交
通
手
段
と
な
る
こ

と
が
期
待
さ
れ
ま
す
。

近江鉄道沿線地域公共交通再生協議会委員

同協議会　活性化分科会　座長

一般社団法人グローカル交流推進機構

土井　勉さん　（工学博士）

上
下
分
離
は

　
廃
線
よ
り
も
効
果
的
！

―公有民営方式による上下分離とは―
　交通事業者が日々の運行やサービス向上などに専念し、県や市町が車両や線路などを保有し管理する方法を公
有民営方式による上下分離といいます。

利用者が減っても
施設の管理に必要
なコストは減らせ
ずサービスの向上
が難しい ･･･

交通事業者は、
安 全 な 運 行 や
サービスの向上
などに専念でき
る！ （万人）

利用者は

ピーク時の

３分の１に

　近江鉄道線は、地域の皆さまに支えられて今年
で開業125周年を迎えます。
　現在の厳しい経営環境のなか、これからの鉄道
の姿として、令和６年度からは公有民営方式による
「上下分離」への移行が決定しております。
　私たちは運行を担う事業者として、安全安心で快
適なサービスのさらなる向上に努め、沿線の自治
体、住民の皆さまと一体となって、沿線地域のにぎ
わいを作り上げられるよう取
り組んでまいります。皆さま
のご理解とお力添えをどうぞ
よろしくお願いいたします。

近江鉄道株式会社

代表取締役社長 

飯田 則昭さん

近江鉄道 近江鉄道

運行
運営
サービス

施設
土地
インフラ

（一社）近江鉄道線管理機構

運行
運営
サービス

施設
土地
インフラ

現行
上下
分離

運行や運営、サービスなどに加え、施設や土地、インフラなど

の管理運営をすべて近江鉄道株式会社が担っている。

これからも皆さまとともに！

上

下

運行や運営、サービス

などは近江鉄道株式会

社が担い、施設や土地、

インフラなどの管理運

営を県や市町が担う。

+
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近
江
鉄
道
線
を
将
来
に
わ
た
っ
て
残
し

て
い
く
仕
組
み
が
整
い
つ
つ
あ
り
ま
す
。

公
有
民
営
方
式
に
よ
る
上
下
分
離
は
、
厳

し
い
状
況
に
あ
る
地
方
鉄
道
を
守
る
た
め

の
進
ん
だ
取
組
と
し
て
全
国
か
ら
注
目
さ

れ
て
い
ま
す
。

　

現
在
、
市
や
市
議
会
で
は
、
国
や
県
に

対
し
て
事
業
が
円
滑
に
進
む
よ
う
制
度
や

経
費
な
ど
の
要
望
や
提
案
を
行
っ
て
い
ま

す
。
同
時
に
、
通
学
・
通
勤
定
期
券
を
購

入
し
や
す
く
し
た
り
、
運
賃
を
見
直
し
た

り
す
る
こ
と
も
検
討
し
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
近
江
鉄
道
に
乗
る
機
会
を
増
や

す
た
め
に
は
、
バ
ス
や
タ
ク
シ
ー
な
ど
と

の
連
携
も
欠
か
せ
ま
せ
ん
。
ま
ち
の
玄
関

口
で
あ
る
駅
前
に
に
ぎ
わ
い
を
取
り
戻
し

て
い
く
た
め
の
取
組
も
さ
ら
に
進
め
て
い

き
ま
す
。

　

一
人
で
も
多
く
、
一
回
で
も
多
く
市
民

の
皆
さ
ん
に
近
江
鉄
道
を
利
用
し
て
い
た

だ
く
こ
と
が
子
や
孫
の
世
代
ま
で
続
く
ま

ち
の
発
展
に
つ
な
が
っ
て
い
き
ま
す
。
少

し
ず
つ
春
が
近
づ
い
て
き
ま
し
た
。
家
族

や
気
の
合
う
仲
間
と
ぜ
ひ
、
近
江
鉄
道
に

乗
っ
て
出
か
け
て
み
ま
せ
ん
か
。

公
共
交
通
政
策
課

０
５
０
‐
５
８
０
１
‐
５
６
５
８

０
７
４
８
‐
24
‐
１
２
４
９

蒲
生
地
区

ま
ちづ

くり協議会　森

田
初
枝
さ
ん

　近江鉄道を利用するだけでな
く、婚活やワークショップなど
鉄道を使ったさまざまなイベント
を企画してきました。近江鉄道
は地域の人の学びにつながる場
であり、幸せな生活のために欠
かせない、交通の「福祉」だと
思います。次の世代が健やかに
暮らすためにも、地域の意識を
高めていく活動をしていきたいと
思っています。

　「ガチャコン！２」の撮影まで
はただの通学手段だった近江鉄
道。撮影時に県外の出演者から
近江鉄道のことを聞かれて調べ
るうちに愛着が湧き、もっといろ
んな人に知ってほしい！という気
持ちになりました。沿線の学校
でPR 動画コンテストを開催した
りテーマソングをつくったり、学
生を巻き込んで盛り上げていきま
せんか。

　まちの人々の身近な交通手段
として日ごろから利用できるよ
う、地域の人と市と近江鉄道が
連携していく仕掛け作りが必要だ
と思います。駅前には魅力的なイ
ベントがたくさんあります。もっ
と多くの人に利用を呼びかけて、
近江鉄道に愛着をもってもらえ
る事業展開を一緒に進めていき
たいと思います。

ま ち ュン ビタイかな ー

五箇荘駅自転車駐輪場を増設
（令和４年９月竣工）

太郎坊宮前駅にロータリーを整備
（令和３年11月竣工）

桜川駅にトイレを整備
（令和２年３月竣工）

駅から始まるまちのにぎわい

　まちの玄関・にぎわいの中心になる駅をさらに利用
しやすくするため、周辺整備を進めています。 近江鉄道をよく利用されている人にインタビューしました。

近
江
鉄
道
八
日
市
駅

前　
銘茶ますきち　

店
長
　
堤
吉
男
さ
ん

映
画
「
ガ
チ
ャ

コン
！２」主演　八

日
市
高
校
　
渡
瀬
遥
人
さ
ん

近江鉄道に乗って通勤・通学してみませんか？
市営あかね駐車場　パーク＆ライド利用者募集中

　市辺駅まで徒歩約５分の場所にある駐車場に車を駐車し、近
江鉄道を利用して通勤・通学する人を募集しています。新年度
から近江鉄道を利用して快適な通勤、通学をしてみませんか。
　詳しくは、市ホームページを確認してください。

▲

近江鉄道市辺駅近江鉄道市辺駅

船岡中学校船岡中学校

あかね幼児園あかね幼児園

市営あかね駐車場

市ホームページ
令和４年４月から八日市駅を起点にまちなかを走る「市街
地循環線」の運行を始めました。

「八日市駅前えいとてらす」など、まちなかスペースをいか
したまちづくりを進めています。

駅利用者が快適に利用できるよう、自治会の皆さんが
定期的に新八日市駅の清掃活動をされています。

地元有志の皆さんがつくる、近江鉄道の魅力を伝える
映画「ガチャコン！２」の撮影が各駅で行われました。

次
世
代
に
つ
な
げ
る
た
め
に

地域の皆さんと
さまざまな事業を推進しています！

ちょこっと
バスを

より便利に
！

歩いて楽し
い

まちづくり

推進中！

八日市清水
町

自治会によ
る

駅清掃活動

映画

「ガチャコ
ン！2」

青春編

500円／月


